

Monsieur le Président, Excellences, Mesdames et Messieurs les ministres des Affaires étrangères de l'hémisphère, Monsieur le Secrétaire général, Monsieur le Secrétaire général adjoint, Mesdames et Messieurs, chers Amis,

J'ai eu l'occasion de prendre part pour la première fois à une assemblée générale de l'OEA [Organisation des États américains] à Washington, il y a quelques mois à peine. C'est vraiment avec un très grand plaisir que je participe ici à ma deuxième assemblée générale et que je reprends contact avec de très nombreux collègues de toute la région. Je me réjouis à la perspective de travailler étroitement avec chacun de vous, au cours des mois et des années à venir, à la réalisation de nos objectifs communs.

Monsieur le Président, au nom de la délégation canadienne, j'aimerais vous féliciter de votre élection et vous assurer de l'entier appui et de l'entière collaboration de ma délégation au cours de la semaine de délibérations qui vient.

Je tiens aussi à féliciter sincèrement le gouvernement du Brésil pour la générosité dont il fait preuve en étant l'hôte de cet événement majeur, pour la cordialité de son hospitalité et pour la façon magnifique dont il a organisé les événements de la semaine dans un cadre unique. Je ne suis sûrement pas la seule impressionnée par le fait de me trouver à Belém, à l'embouchure de l'un des plus grands fleuves du monde.

Belém se distingue aussi pour une autre raison, puisqu'elle est le lieu de naissance du secrétaire général sortant de l'OEA, Monsieur João Baena Soares. Au nom du gouvernement canadien, je tiens à vous faire part, Monsieur le Secrétaire général, de notre appréciation sincère pour l'énorme service que vous avez rendu à cette organisation au cours des 10 dernières années.

Votre mandat a coïncidé avec une période de changements considérables dans l'hémisphère - tant sur le plan politique que sur le plan économique - et l'OEA a évolué, sous votre direction, de pair avec les changements qui sont survenus. Il n'y a pas si longtemps, il n'était pas rare d'entendre des doutes et des préoccupations à propos de la pertinence et de l'utilité de l'Organisation. Mais ces jours sont passés, l'OEA a vraiment trouvé sa voie, et vous avez joué, Monsieur le Secrétaire général, un grand rôle dans cette transformation. Je vous prie d'accepter nos vœux les plus sincères de santé, de bonheur, et de succès dans vos entreprises futures.

J'aimerais également, à ce moment-ci, offrir mes félicitations au Secrétaire général élu, le président César Gaviria de Colombie, même s'il n'a pas pu être avec nous aujourd'hui. M. Gaviria a un énorme défi à relever - l'Organisation continue d'évoluer et il reste beaucoup à faire. M. Gaviria a cependant démontré dans le passé qu'il ne craignait pas les difficultés à surmonter, et je suis assurée qu'il sera à la hauteur de la tâche.